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《封神第一部》为《封神三部曲》的
开篇之作，为观众开启了一个人仙妖三
界并存的瑰丽神话世界，既挖掘了封神
故事所蕴含的价值观，也折射出我国电
影工业的进步。

在《封神第一部》中，除了饕餮追袭
这样的特效大场面，还有诸如登基大
典中“玄鸟生商”的祭祀场面，同样令
人耳目一新。

导演乌尔善介绍，玄鸟
道具是美术指导纪兆龙找到

山东潍坊扎风筝的非遗传人专门定制
的，因为玄鸟道具既要大又要轻还要好
看，所以采用扎风筝的传统工艺解决重
量问题，以竹子扎制主体结构，再以棉
布蒙在外面，让演员可以举着跳舞，呈
现出殷商时期的神秘仪式。

作为里程碑式的神话史诗电影，
《封神三部曲》于2018年2月入驻青岛
东方影都。剧组启用了东方影都影视
产业园的10000平方米、6000平方米
等9个大体量单体摄影棚。为还原历

史记载中商王朝气势磅礴的城市风貌，
剧组还专门在青岛灵山湾搭建了一座
占地3万平方米的影棚。

“青岛东方影都是亚洲最大的电影
拍摄基地，它所拥有的专业影棚数量、
面积和现代化程度都是最高的。”乌尔
善坦言，在电影筹备期间，自己也曾去
美国考察过，却远不如东方影都这么现
代和有如此大规模。“《封神三部曲》需
要大量的大型摄影棚，只有东方影都能
够将其实现。” 据《大众日报》

《《封神封神》，》，口碑稳了吗口碑稳了吗？？

据新华社电 近年来，一批将
戏曲艺术和电影艺术形式相结合
的戏曲电影上映引发关注。日前，
中国文联电影艺术中心等举办粤
剧电影《谯国夫人》观摩研讨会。
与会专家认为，影片具有较强的故
事感染力，展现了岭南文化的独特
魅力，对于推动粤剧艺术的创造性
转化起到了积极作用。

电影《谯国夫人》由萧锋执导，
中国戏剧梅花奖获得者曾小敏领
衔主演，讲述了南北朝时期的政
治家、军事家冼夫人为维护国家
统一、推动岭南发展作出贡献的
故事。

研讨会上，专家表示，《谯国夫
人》巧妙设置悬念，让故事讲述更
富有吸引力。此外，影片中演员的
唱腔优美、动作设计精彩，折射出
戏曲艺术的魅力，可以给观众带来
丰富的观影体验。

昨日，大S（徐熙媛）工作室通
过律师发表声明，宣布起诉张兰和
汪小菲侮辱、诽谤。

声明中提到 ，张 兰 女 士 自
2022年11月21日起，在其网络直
播间持续性地对徐熙媛女士实施
侮辱、诽谤等行为。汪小菲先生自
2022年11月21日起，在微博等网
络平台持续性地对徐熙媛女士实
施侮辱、诽谤等行为。对此，徐熙
媛已经提起诉讼，北京互联网法院
已立案。

声明称，针对其他部分网络用
户对徐熙媛女士实施的侮辱、诽谤
行为，徐熙媛已经委托律师完成取
证工作，将根据实际情况采取进一
步的法律措施。

在声明中，徐熙媛呼吁网络
用户理性发言，共同营造良好的
网络环境。

公开资料显示，2010年11月，
汪小菲和大S在北京登记结婚；
2021年11月，汪小菲与大S离
婚；2022年3月，大S与韩国歌
手具俊晔官宣结婚。

自从大 S 和汪小菲离
婚，和具俊晔结婚后，这两
家人之间的纠纷就没有停
止过。 综合

粤剧电影《谯国夫人》
展现岭南文化魅力

大S起诉张兰汪小菲
法院已立案

自上映以来，作为《封神三部曲》的开篇之作，《封神第一部》贡献了不少话题。有人为电影击节叫好，
有人纠结它是否“魔改”，有人分析其特效水平，有人认为内容言过其实……

随着电影口碑发酵，从坚持实景搭建，到新人演员海选训练，越来越多的幕后故事被发掘。人们热衷
于讨论影片中的服化道等种种细节，甚至包括姬发的丸子头是如何扎的。很多观众自发宣传电影，期待
后续故事中的人仙妖大战、封神天下等宏大场面。

从一度不被看好，到出现众多“自来水”，《封神第一部》,口碑稳了吗？

从拍摄基地到玄鸟道具

影片呈现满满“山东元素”

《封神三部曲》取材自明代小说《封
神演义》和宋元话本《武王伐纣平话》。
对观众来说，“一刷”时可能会觉得这部
电影熟悉而又陌生。

电影保留了人们烂熟于心的人物和
情节，商王殷寿(纣王)是反派，和妲己勾
结；比干依然是忠臣，不惜剖心来劝谏殷
寿；姬昌收养了雷震子，伯邑考前来救
父，最后被殷寿害死……

与此同时，情节线索变了。“封神榜”
的设定为女娲留下的宝物，只有“天下共
主”才可以打开，并在乱世中拯救苍生。
姬发取代姜子牙，成为核心主角。

原著中，姬发的存在感并不是很
强。如果《封神第一部》想以姬发为中
心，表达英雄成长、明辨善恶的主题，几
乎需要重新讲述一个故事。

其中，“质子旅”是电影的原创。质子
是殷商要挟诸侯的筹码，“东西南北，合八
百诸侯各遣其子入贡大商，是为质子。诸
侯敢有谋反者，先杀其质子，然后族灭之”。

姬发是众多质子中的一员，从小来
到朝歌，将能征善战的殷寿视为英雄。
然而，殷寿逼迫四质子弑父，伯邑考惨
死，好友殷郊被追杀……一个又一个巨
大冲击，迫使姬发开始转变并做出选择。

为登上王位，殷寿利用狐妖的法术，
迷惑自己的哥哥去弑父，然后借姬发的

手杀掉哥哥。后来他又因为一己私欲，
将儿子殷郊斩首。对殷寿而言，亲情伦
理都要为野心让路。

姬昌一家却恰好相反。伯邑考明知
去朝歌凶多吉少，但还是选择牺牲自己，
为父亲和弟弟换来生路。面对殷寿的威
胁，为了保护还活着的姬发，姬昌蒙受屈
辱，选择了退让。善与恶对照，姬发看清
了殷寿内心的残暴与阴暗，毅然与之决
裂，策马回到西岐。

应该说，电影对原著改动比较大，有
关改编是否合理的争论至今依然存在。
不过，整个故事逻辑可以自洽。伯邑考
对亲人的温情、姬发面对父亲时的纠结，
都能引起观众共鸣。

全员演技过关，是这部影片质量的
保证。

当初，考虑到要三部曲连拍，导演乌
尔善决定选择新人演员挑大梁，饰演“封
神”系列电影中的主要角色。对这些新
人演员，观众的认可度和包容度目前看
来比较高。

《封神第一部》将妲己设定为一心求
生的小狐狸，突出了妲己作为九尾狐、作
为小动物的特质。扮演者娜然花费了大
量精力去学习表演、理解人物，基本演出
了狐妖的形态和状态。

为了贴近古代武士的状态，于适、陈

牧驰等青年演员进入封神演艺训练营
后，集中接受6个月的专业训练，学习表
演、武术、马术和中国文学史等，以及殷
商时期的礼仪。

这种努力与诚意，收效很不错。粗
犷豪放的“质子战舞”一度刷屏，随着电
影上映，“封神质子”很快火出了圈。

出现在《封神第一部》中的其他演
员，有不少是“熟脸”，比如费翔饰演商王
殷寿，黄渤饰演姜子牙，李雪健饰演西伯
侯姬昌，袁泉饰演姜王后。老演员发挥
很稳定，姬昌与儿子对话以及吃下肉饼
等几场戏，都赚足了观众的眼泪。

《封神第一部》在发布预告片时，不
少人就担心，电影会不会“魔改”。

这并不是观众多虑。《封神演义》的
故事曾多次被改编为影视剧，有些还不
错，比如《封神榜》；有些则一言难尽，逻
辑稀碎，纵然知名演员云集，也改变不了
影片“扑街”的命运。

凭借流畅的故事等多个因素，《封神
第一部》稳住了口碑。看完关于闻太师
的彩蛋后，有观众表示要二刷、三刷，希
望第二部尽快上映：“你一票，我一票，太
师明天就回朝。”

平心而论，这部电影尚有瑕疵，但观

众也能感受到电影里种种用心的细节。
乌尔善曾透露，伯邑考吹的篪和姜王后
弹的古琴，设计灵感都来自于湖北省博
物馆曾侯乙墓出土文物。

自2014年起，乌尔善与编剧团队开
始创作剧本，反复打磨，《封神第一部》片
尾出现的演职人员名单密密麻麻，几乎
占据了整个银幕。

其实不只是“封神”系列，任何一部
影视剧，想要赢得好口碑，最终凭借的还
是优质内容与经得起推敲的细节。对那
些不糊弄人的诚意之作，观众从来都不
会吝惜掌声。 据中国新闻网

延伸阅读

故事，熟悉而又陌生

新人，受到观众认可

口碑稳了吗？


